



74期生 学年通信

みどりいろ

No. 5

RO2/05/01

今回の学年メッセージ

学年主任 黒瀬雄士

もうコロナの報道にはうんざりだ。けれど気になることがある。それは、盛んに取り上げられている「インターネットのオンライン授業」だ。君たちはどう感じているだろうか。今回の騒動で YouTube やスタディサプリを活用している諸君も多いことだろう。サプリは昨年 1 年間の統計によると、74 期生はほぼ見ておらず「契約しただけ」の生徒が大半であった。動画配信は「見るぞ」という強い意志が無ければ続かないのだろう。一方、Zoom のような双方向のものなら友達とも会える？し、参加せざるを得ないので続けられるような気がする。まだ現状では通常の授業に分があるものの、この騒動をきっかけにインターネットを利用した授業は、質・量ともに伸びてゆく予感がある。

オンライン授業は、面白いけれど具体化には解決すべき課題や労力が大きい。だから僕は「オンラインの授業なんてダメに決まってる」ことにした。そこで「否定側の立論」が必要なんだが、否定する「具体的根拠」ってやつが思いつかない。「いつもの授業」は、黒板が見にくく（ピンチアウトしろ）、アンケートで「聞こえにくい」って書かれてたぞ（マイク使え）、実験だって失敗するからな（上手くいった動画上げとけ）、すっかり「肯定側」に押されてるじゃないか…。

それでも僕はまだ「時代遅れ」を認めたくないんだ。ふと、昔読んだ※「おじいさんのランプ」という短編小説を思い出した。

今起きていることは歴史の教科書に載るほど大きく、きっと世の中の仕組みや価値観の転機になるだろう。「文明開化で世の中がひらけた」頃と同じように振り返る時が来るかもしれない。「学校も休みだったね」と笑顔で語りたいものだ。学校が再開されたら、これまで以上の気持ちで勉学に臨んで欲しい。「いつもの授業」で待ってるよ。

※「おじいさんのランプ」はインターネットの青空文庫で読むことができる。

次回から学年メッセージは、多くの先生に寄稿お願いしています。お楽しみに！

担任と副担任について

担任と副担任の先生です。「初めまして」の先生もおられます。

組	1	2	3	4	5	6	7	8
コース	理	理・文	文・総	文・総	文・文理	文・文理	文・文理	文・文理
担任	黒瀬	角野	武下	和田	田口	今西	天野	片田
副担	岡本(国)	吉村(理)	藤(理)	山村(数) 平木(国)	小倉(英) 川西(数)	山村(数) 川西(数)	甲(数)	網野(英) 九之池(英)

教室配置 昨年までの北館職員室は、隣の教室に引っ越しました。

3階	2-1	2-2	水道	1年	1年	北職員室	閉鎖	階段
2階	2-3	2-4	水道	2-5	2-6	2-7	2-8	

家庭学習について

○ 学校からの課題

各教科から指示された内容を自学してください。分かりにくい所は、配布された教科書を熟読し考えるべきですが、立ち止まらず前へ進むことも「あり」です。多少抜けがあってもかまいません。英語については、田口先生から教材の活用についての解説プリントが、学校公式ホームページにアップされています。参考にしてください。

○ 動画を利用した学習

動画のクオリティは様々です。単発的な動画よりも、科目の内容を系統立てて作られている動画サイトが安心です。「NHK 高校講座」は内容も良く、おすすめできます（少し易しいかも）。また関東を中心とした「栄光ゼミナール」という予備校がこの期間限定で無料配信を行っており、こちらもかなりの数の動画がアップされています。スタディサプリを契約している人は、とことん活用すること。また、大阪府教育センターにも動画があり、今後ラインナップが充実するので、検索してみてください。

その他

学校公式ホームページ、メール配信、学年ブログ、友達間、等で積極的に情報収集をしてください。ただし、対面しない情報交換は表情や雰囲気が伝わらず誤解を招きがちです。ただでさえ自粛のストレスが高まっている時なので、トラブルには十分気をつけること。

Rainy days never stay.